Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología

Fecha: 18 de agosto de 2025

Estudiante: Valentina Valiero. Ci: 4.654.219-9

Título: LAS TRANSFORMACIONES FAMILIARES ANTE LA INCLUSIÓN LABORAL DE LAS

PERSONAS CON DISCAPACIDAD: UN ESTUDIO DE CASOS EN URUGUAY.

Tipo de trabajo: Pre proyecto de investigación

Docente Tutor/a: Dra. Julia Córdoba

Docente Revisor/a: Chiara Di Fabio Pereda

Período solicitado para Lectura Pública: Septiembre 2025

1. Aspectos formales: BUENO

El trabajo presentado resulta aceptable. En términos formales, cumple con los requisitos establecidos en la carátula. Sin embargo, se observan algunos errores de normas APA, redacción y de tipeo, como por ejemplo en la falta de espacios y en el uso de comas. A su vez el resumen no cuenta con las palabras clave y el formato se adecua escasamente, sin embargo cumple con los apartados solicitados.

Cuenta con mucha claridad en la escritura, utiliza terminología académica y como se mencionó anteriormente la organización del texto está ajustada a la finalidad de éste. En lo que respecta a las referencias bibliográficas, se identifica que hay algunas que no se encuentran citadas en el texto y en varios momentos se observan dificultades con las normas APA.

El escrito aborda los apartados solicitados y su contenido es adecuado para continuar con la lectura pública. No obstante, en caso de querer presentarlo como requisito de ingreso a un posgrado, sería recomendable realizar correcciones en los aspectos señalados para elevar la calidad del documento.

2. Aspectos de contenido/Articulación: MUY BUENO

El tema seleccionado es de alta relevancia social y plantea un método adecuado para llevar adelante el estudio. La fundamentación es clara y pertinente, abordando los nudos de problemas que hacen emerger los objetivos de la investigación. Si bien el estudio es exploratorio y no hay investigaciones en el país, lo cual lo hace importante para su ejecución, sería necesario realizar una búsqueda más exhaustiva de antecedentes internacionales. Con respecto al Marco teórico el proyecto integra una perspectiva crítica, con categorías desarrolladas ampliamente con diversas autoras/es, lo cual expande las visiones sobre la problemática y el tratamiento multidimensional que se le otorga.

El diseño metodológico es adecuado para la investigación planteada, sin embargo me pregunto luego de observar las técnicas expuestas, si no podría desplazarse a un proceso mixto. Los objetivos planteados son coherentes y posibles, en relación a la propuesta metodológica y el marco teórico. La estudiante despliega un cuadro donde articula objetivos específicos, preguntas y resultados, lo cual visibiliza lo que se propone realizar y puede servir de apoyo en el proceso investigativo.

3. Consideración final:

El pre proyecto es ampliamente aceptable, dando cuenta de una formación sólida en la problemática con diversos aspectos destacados. Si bien contiene diferentes elementos a ser abordados para elevar la calidad del trabajo escrito, se observa un recorrido profundo en la temática seleccionada, la integración de contenido teórico crítico y las condiciones necesarias para ser desplegado en un proceso investigativo. En la lectura pública se sugiere darle tratamiento a los siguientes puntos:

- Diferencia entre empleo y trabajo.
- Amplitud de la elección metodológica
- El análisis de la implicación.